



# 笠山

阿久根市立三笠中学校  
学校便り 令和7年1月号

学校教育目標： **分かる授業 楽しい学校 夢の実現**

～保護者・地域とともにある学校～

校訓： **自主 協調 持続**

創立78年目

## 楽しい学校とは？

校長 徳重 忠彦

令和7年が始まり、「1月は行く<sup>い</sup>」と言われるように瞬く間に時が過ぎていきます。学校の敷地内にある梅や桜の樹も蕾をふくらませ、今か今かと咲き誇る瞬間を待ちわびています。

さて、3年生にとっては、高校入試が始まっています。私立の入試が終わり、3月の公立入学者選抜までの残り約1か月。夢の実現に向けて、自分がこの3年間頑張ってきた努力の成果を存分に発揮してほしいと願っています。

今回の標題は、「楽しい学校とは？」です。みなさんにとって「楽しい」ことは何でしょうか。辞書には「気持ちよく明るい気分。のびのびと満ち足りた気持ち。(岩波国語辞典第7版)」とあります。1月18日(土)に、宝山ホールで「春の祭典」が行われ、本校の代表として1年生が出場しました。「心が満たされて楽しい」につながるであろう一つのヒントがありました。これは1年生の岩下神雅さんが書いてくれた感想です。

正直言って、前日の練習は、とてもいいとは言えない出来映えだった。こんな感じでは、金賞なんかとれるわけないと思いながら練習を終えた。しかし、本当は金賞を勝ち獲りにいきたくかった。自分と他のみんなの勢いが全く合わず、どうしたら息がそろうのだろうか、本番までの時間たくさん考え、悩んだ。そんな時、先生が「楽しもう」と言ってくれた。そのおかげか、みんなの雰囲気少し変わった、そう感じた。

僕たちは、すぐ集中力が切れる学年である。しかし、これが春の祭典まで続くとは思いませんでした。やはり先生の言葉には説得力があるなど実感した。

本番を終えて観客の方から拍手がやまなかったことが一番印象に残った。僕はこの時、今まで味わったことのない感覚になり、とても気持ちがよかった。今回は銅賞だったが、来年は金という輝く賞を獲り、この学校に帰ってきたい。

本番の直前まで不安であった様子が伝わってきます。この感想を読んだとき、発表を終えた後の、とても清々しい笑顔の1年生の姿が思い浮かび、その理由に納得がきました。

授業や休み時間、給食や部活動等の学校生活を送る中で、「～が楽しい。」という瞬間が多くあると明日も学校に行こうと思えるものです。学期末に生徒のみなさんが答えている「学校・生活アンケート」において、「(私は) みんなで何かをすることが楽しい。」という項目があります。2学期末のアンケートでは、「当てはまる」が70.3%、「どちらかといえば当てはまる」が27.7%であり、合計すると肯定的な回答が98.0%でした。ほとんどの生徒が、「学校が楽しい」と答えてくれたことをとても嬉しく思います。どんなことを経験すれば今後もその気持ちを持続していくことができるのか、また、全校生徒124名、職員17名が毎日の集団生活を送る上で、この「楽しい」という気持ちはどうすれば生み出せるのかを一緒に考え、共有していきたいと思えます。

今この国では、「楽しい」ということを、その場のノリや軽薄なイメージでとらえてきたがために、大きな社会問題に発展しています。その場の勢いに押されたり他をおとしめることで一部の人たちが楽しむのではなく、「心が満たされて楽しい」「やる気に満ちて楽しい」「自分も周囲もみんなが楽しい」と子供たちが自ら実感するとともに、子供たち自らがそこに向けた行動をとることが当たり前と思うような学校にしていきたいものです。

結びとなりますが、保護者の皆様や地域の方々におかれましても、今年も本校の教育活動への御理解と御協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

### 3年生 入試本番！ ～進路実現に向けて～

1月8日（水）に行なわれた3学期始業式後に、高校入試を控える3年生にエールを送ることを目的に、生徒会が中心となって入試壮行会をおこないました。2年生、1年生を代表して生徒会副会長の山平将仁さんが激励の言葉を3年生に伝えました。1月下旬には私立入試もスタートしました。3年生全員の進路実現を全校で応援しています！



入試への決意をのべる3年生代表



激励を伝える2年生,1年生代表

### いじめ問題を考える週間（1月8日～15日）

三笠中学校では、毎学期のはじめの1週間を「いじめ問題を考える週間」と位置付け授業を展開しています。いじめの不当性や、問題点、いじめを無くすために一人一人ができることを考える機会としています。自分自身と他の人を大切にできる人権感覚大切です。



### 第25回脇本校区駅伝大会

1月19日（日）に第25回脇本校区駅伝大会が開催されました。本年度は、陸上部が出場しました。見事たすきをつなぎ第1位でゴールしました。25回目となる大会でしたが、本年度でいったん休止となります。節目の大会で、三笠中学校代表として出場した陸上部の皆さんお疲れ様でした。

### 鹿児島学力・学習状況調査（1,2年生）

1月23日（木）、24日（金）に鹿児島学力・学習状況調査が行なわれました。報道等でご存じの方もいると思いますが、本年度はC B T（Computer Based Testing）というタブレットを使用してのテストでした。結果がすぐに出ることがこのテストの強みです。結果を分析しこれからの生徒の学力向上に取り組んでいきます。

### 自由服登校の日（1月11日）

場に応じた服装について考えることを目的として、「自由服登校の日」の取り組みを行ないました。動きやすい服装や、暖かい服装等工夫が見られました。



### 第58回 鹿児島県中学校音楽コンクール

#### 「春の祭典」1年生出場

1月18日（土）宝山ホールで行なわれました第58回 鹿児島県中学校音楽コンクール「春の祭典」に三笠中学校代表として1年生が出場しました。県内の中学校が集う大舞台での経験は大変貴重な経験になったことだと思います。1年生のみなさんお疲れ様でした。



発表後に緊張から開放されさわやかな爽やかな表情で記念撮影をする1年生

### フレッシュ研修北薩地区研究授業「特別活動」

採用1年目の先生方を対象としたフレッシュ研修北薩地区研究授業が1月23日（木）ありました。地区の新規採用28名の先生方が本校に集まり研修を行ないました。授業は、3年2組特別活動の授業を地区を代表して剥岩先生が行ないました。卒業までの限られた時間で、クラスを更によくするためにできることについて考える授業でした。

自分たちのクラスの課題について自分たちで解決方法を考える生徒主体の授業が提供できました。



### 令和7年2月の行事予定

日	行事等	日	行事等
2（日）	第33回阿久根市生涯学習フェア	12（水）	学年末テスト（～14日）
4（火）	学年朝会、自転車点検日	13（木）	学校保健委員会、家庭教育学級閉校式
5（水）	学校運営協議会	15（土）	県下一周駅伝（～19日）
6（木）	令和7年度新入生入学説明会	18（火）	全校朝会
7（金）	いい歯の日、テスト期間部活休止（～14日）	20（木）	清掃ボランティア
8（土）	土曜授業	23（日）	天皇誕生日
10（月）	建国記念の日	24（月）	振替休日
11（火）	建国記念の日	25（火）	学年朝会、授業参観（1,2年生）、1,2学年PTA

令和7年がスタートして約1か月がたちました。学年末の3学期を「1月はいく、2月はにげる、3月はさる」と言う言葉で表現されることがあります。令和6年度も残すところあと2か月です。2か月後には、それぞれ新しい生活がスタートしています。どのような生活をしているか楽しみです。「いく、にげる、さる」と時の流れが速く感じるこの時期だからこそ、新しい生活に向けて、一日一日を大切に過ごしたいものです。

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。

アドレスはこちら→ <http://www.mikasa.akune-school.net>

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。または、阿久根市立三笠中学校 で検索

